
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 URL : http://okidategawa-kirei.hp-aomori.jp/ 

○ 今年第２回目の沖館川クリーン作戦が１０月６日を中心に実施されました。（期間：９／２９～１０／１３） 

青森県ふるさとの水辺サポーター加入１１町会と沖館川を考える会、沖館地域緑の募金協力会、東北森林管理局青

森事務所と青森森林管理署より多数の方々に参加・協力して頂きました。お陰さまで相野橋上流からベイ大橋間の

沖館川両河岸の河川管理用通路(土手)も見違えるほどきれいになり歩き易くなりました。 

ご協力頂いた皆さまとゴミ袋・軍手の支給・障害保険加入・苅草・伐採木・ゴミ等の搬出手配の支援をして下さ

った県当局、一般廃棄物の処理をして下さった青森市には厚く御礼と感謝を申し上げます。 

なお、１１箇所に集積された刈草やゴミ類については、東青地域県民局河川砂防施設課が青森市に委託して処理

して頂いております。今回、寄付金を活用して土手の一部区間に『芝桜』を植えることが出来ました。植えて頂い

た町会の皆様のご協力に感謝申し上げます。今後も、毎年、寄付金の額に応じての植え付けを継続し、危険な刈り

払い機での草刈り面積を減らすと共に、何年か後には散歩がてら色とりどりの芝桜を楽しむことが出来ればと念じ

ております。また、市民センター駐車場近くの遊歩道に設置して頂いたベンチについては、いつもきれいに利用して

頂き有難うございます。是非、リフレッシュ・語らいの場…などにご活用ください。 

「沖館川秋のクリーン作戦」～参加者の皆さまの温かいご協力で～土手もきれいになりました！！～ 

遊歩道もきれいになりました！春には芝桜も咲いてくれると思います！川辺の散歩は心も癒されますよ！ 

 

 

沖館川を考える会の皆さん 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 
============ 大福町町会の皆さん ============ 

切島町会の皆さん 

平成２５年１０月２０日 
沖館川をきれいにする会 
会 長 寺 嶋    功 

事務局 017-781-0862 

沖館第三町会の皆さん 

な で し こ 

会 報 第 ２ ３ 号 

きれいにする会で芝桜を植えた箇所 

西上古川町会の皆さん 

=================== ベイタウン町会の皆さん =================== 

========= 西上古川第二町会の皆さん ========= 

沖館第二と第四町会の皆さん 

 

右側が植えた芝桜 

 

 

 

 

 

 
～～～ 撮影の都合と紙面の都合で一部の画像のみの掲載となりましたことをお詫び申し上げます。 ～～～ 

＊＊＊＊＊＊ 第 2 回クリーン作戦に参加された皆様です（一部のみ掲載しております） ＊＊＊＊＊＊ 

沖館第二町会の皆さん 沖館第四町会の皆さん 

除・清掃区分標識 

 

西滝川と沖館川の合流点 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

寺嶋会長よりのメッセージ ～沖館川に愛をこめて～ 

 皆様今日は。今年の台風は日本各地に甚大な被害をもたらし、心痛の極みに堪え

ません。つい先月も台風２６号による沖館川への影響が心配されたところでした。 

 さて、皆様による活動の成果は、広く市民にも理解され浸透していることが窺わ

れます。実は、去る９月初めに志田地区の万太郎堰近くに住む旧友（非会員）に久

し振りで会った際、「清流を好むアユが万太郎堰で元気に泳ぐ姿を見て驚き、感激し

た。これも「沖館川をきれいにする会」の活動の成果ではないかと信じて疑わない。」

と言ってくれました。これを聞いて私は深く感動しました。 

 当会では、今後とも地域の人々からより愛され親しまれる川にしたいものと、今

年から沖館川下流の土手を「芝桜の道」にすべく、事務局と一部の町会が長期計画

のもとに具体的に取り組みを始めております。皆様には、これからも一層のご支援

とご協力のほど宜しくお願い申し上げる次第です。 

 

== お知らせ == 

関係町会、協力団体、会
員が沖館川の環境美化・保
全に関わる活動をされた
時は、写真を提供してくだ
さい。 

ホームページで紹介さ
せて頂きます。 

また、ご要望等がありま
したら、事務局へお申し出
ください。 
ご要望に沿うよう努力

いたします。 

（事務局一同） 

◇ 水質について ◇ 

８ ,１０月に水質検査を

実施しました。 

＜結果＞ 

８月は前年値と変わら

ず。１０月については、沖

館川・西滝川のＰＨ(酸性か

アルカリか）・ＣＯＤ(水中

有機物が消費する酸素

量)・Ｄ○(水中の現在酸素

量)の全てについて、良い値

が出ております。 

 

なお、東青地域県民局よ

り、検査キット（パックテ

スト用試薬）を頂いて検査

しております。 

 

 

 

りました。年内の活動は、『第２回クリーン作戦』と会報２３号の作成配布で一区切

りとなります。 

西滝川・沖館川の河川水の水質検査は、４月～１０月の間実施して来ましたが結果

はこれまでと大差無く、少しきれいになってきています。両河川に側溝でつながる地

域からの水と川にゴミを投棄することが減って来ている事なども要因としてあるのか

も知れません。西滝川には鮎が見られたとの新聞報道(東奥日報)もありました。 

相野橋周辺からベイブリッジ大橋の間でも、多くの魚や水鳥を見ることが出来る様

になりました。機会がありましたら、是非、ゆっくり土手の散策をしてみて頂ければ

と思います。 

 

 

 

 

 

 

==  情  報  == 

今年度の芝桜苗提供先 

・西上古川第二町会 

植え付け地 

⇒除草分担区域の一部 

 土手の川側 

種類：２種類 

苗数：合計２００苗 

   （全購入） 

・沖館川をきれいにする会 

植え付け地 

⇒除草分担区域の一部 

篠田小プール付近から

柳川庁舎前のゲートボ

ール場奥の土手に変更 

 種類：５種類 

苗数：合計２５０苗 

   この内、 

購入１００苗 

寄付１５０苗 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

河川環境の美化は、子供達のみならず私たち大人にとっ

ても地域に憩いの場をつくるための取り組みであり、地域

の皆さまの交流への架け橋でもあります。 

関係町会・協力団体・県・市と協力し合って、歩みはゆ

っくりでも、しかし、確実に活動して参りたいと思います

ので、今後ともご理解とご協力を賜りますようお願い申し

上げます。 

 

平素より「沖館川をきれいにする会」

の活動にご協力いただきまして有難う

ございます。今年も、６月３日に開催

した定時総会において確認された活動

方針に沿って、鋭意活動を展開して参

り 

 


